


Mulheres e homens 
caminharam pelo 
Centro da cidade 
para lembrar sobre 
o cuidado com o 
câncer de mama

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Pelo segundo ano, a Prefeitura de 
Tanguá, através da Secretaria de Saúde, 
promoveu, no último dia 23, a Caminhada 
da Conscientização. Mulheres e homens 
percorreram do Centro da cidade até a 
Casa Rosa, em prol da campanha interna-
cional do Outubro Rosa, que busca cons-
cientizar a população sobre a prevenção e 
diagnóstico precoce do câncer de mama.

Em Tanguá, o local de referência para 
a saúde da mulher é a Casa Rosa, inaugu-
rada na gestão do prefeito Rodrigo Me-
deiros. Segundo o secretário de Saúde, 
Rodrigo Lopes, depois dela, o diagnóstico 
do câncer na cidade, passou a ser feito em 
menos tempo, o que é motivo de orgulho 
para a gestão.

“Há dois anos e nove meses a gente 
estava aqui inaugurando essa casa linda 
(Casa Rosa) para vocês. Tanguá tinha 
uma realidade diferente de hoje, a mulher 

Tanguá promove caminhada pela 
conscientização do câncer de mama

demorava mais de um ano para ter o 
diagnóstico de câncer de mama. Hoje, 
ela vem na Casa Rosa, encontra o 
mastologista, faz os exames necessá-
rios, como as ultrassonografias, a ma-
mografia, faz a biópsia e, as vezes, em 

menos de um mês ela tem o diagnós-
tico. Isso faz muita diferença, porque 
o tempo, o diagnóstico precoce para 
essa doença, é fundamental”, lembra o 
secretário.

A diretora da Casa Rosa, Gracie-

le Pires, alerta que o câncer de mama 
também acomete os homens. “O cân-
cer de mama também está no homem, 
então eles também precisam fazer o 
mesmo procedimento que a mulher. 
Desde que a mamografia passou a ser 
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feita aqui no município, já fizemos mais de 
dois mil exames”.

Além da Casa Rosa, os moradores de 
Tanguá também podem procurar os pos-
tos de saúde para marcar a mamografia ou 
uma avaliação médica.

Outubro Rosa
O câncer de mama e o câncer do colo 

do útero são dois dos tipos mais comuns 
entre as mulheres no Brasil. Mas o câncer 
de mama não acomete somente mulher, 
homens também devem realizar exames 
para o diagnóstico da doença. Para isso, 
os especialistas alertam que todos devem 
fazer o autoexame e procurar um médico 
se notar algum caroço na região do peito.

A campanha Outubro Rosa é interna-
cional, criada na década de 90, e tem o ob-
jetivo de compartilhar informações e pro-
mover a conscientização sobre a doença, 
proporcionando maior acesso aos serviços 
de diagnóstico e de tratamento, além de 
contribuir para a redução da mortalidade.
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Silva Jardim busca parcerias para
implantar o seu ‘trem de turismo’
Evaldo Peclat Nascimento

folhadaterradigital@gmail.com

Os engenheiros Hélio Suêvo Rodrigues 
e João Bosco Setti, da “Sociedade de Pesqui-
sa para Memória do Trem”, estiveram em 
Silva Jardim para analisar a possibilidade de 
implantação de um trem de turismo na cida-
de, no último dia 28/10. Eles atenderam o 
convite do Coordenador de Indústria e Co-
mércio da Prefeitura, Jocenildo de Andrade, 
pelo qual foram recebidos, e visitaram pon-
tos do trecho de oito quilômetros da linha 
férrea onde o projeto do trem deverá ser 
desenvolvido. Entre eles as antigas estações 
do Centro do Município e da localidade de 
Engenhoca, na Lagoa de Juturnaíba. 

A visita faz parte da busca de parcerias 

que o município de Silva Jardim empreen-
de para implantar o seu “trem turístico”. Os 
engenheiros farão uma proposta de trabalho 
à Municipalidade para efetuar um levanta-
mento das atuais condições do trecho pre-
tendido. O objetivo é orçar os custos das 
despesas de recuperação da malha ferrovi-
ária no que diz respeito à substituição de 
dormentes, reposição de trilhos e reformas 
de estações, por exemplo. 

Tal entendimento será possível uma 
vez que a Ferrovia Centro Atlântico (FCA) 
está devolvendo o trecho de Silva Jardim 
para o Ministério dos Transportes, atra-
vés da Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT). E esta, por sua vez, 
poderá repassá-lo ao Município mediante 
manifestação da Prefeitura. Solicitação que 
já foi feita pela prefeita Maira Figueiredo. 

A cessão para o Município será feita com a 
comprovação de viabilidade econômica do 
trecho com atrações para aproveitamento 
turístico, o que é o caso de Silva Jardim. A 
intenção da FCA de devolver o trecho que 
passa por Silva Jardim, assim como por ou-
tras cidades do Estado do Rio de Janeiro, foi 
demonstrada na Audiência Pública que a 
empresa realizou sobre o assunto no último 
dia 11/10, no Hotel “Grand Mercure”, no 
Rio de Janeiro.

O município já dispõe inclusive de um 
projeto para a implantação do “Trem tu-
rístico”, elaborado há 12 anos por Jocenil-
do de Andrade e o jornalista Evaldo Peclat 
Nascimento, que na ocasião faziam parte da 
Secretaria municipal de Turismo. O traba-
lho prevê que o trem, a princípio puxado 
por uma locomotiva movida a etanol, com-

bustível não poluente, deverá sair do 
Centro da cidade e ir até a estação 
de Engenhoca, próximo à Lagoa de 
Juturnaíba. E passará por dentro 
de fazendas que dispõem de cultivo 
de seringueiras e cacaueiros. Assim 
como de uma exuberante cobertura 
verde que possibilitará a observação 
de flora e fauna exótica remanescen-
tes da Mata Atlântica. 

Da estação de Engenhoca, que 
fica há um quilômetro e meio do 
Centro do vilarejo da Lagoa de Ju-
turnaíba, os turistas seriam levados 
por meio de outro tipo de transporte 
até ela. Onde desfrutariam de suas 
belezas naturais e gastronômicas/
degustativas (restaurantes especiali-
zados em peixes), além de banhos na 
sua orla e prática de esportes aquáti-
cos. E de onde também poderiam sair 
em passeios de barcos aos seus cerca 
de 45 quilômetros de espelho d’água. 
Os engenheiros lembraram que já 
acompanham a intenção de Silva 

Jardim em implantar o seu trem tu-
rístico desde 2002, quando foi feita a 
última viagem de passageiros num 
trem com finalidade turística entre o 
município de Itaboraí e Silva Jardim. 
Eles participam, ainda, da implanta-
ção dos trens de turismo dos municí-
pios de Miguel Pereira (RJ), Congo-
nhas e Rio Acima (SP).

Já há inclusive empresários inte-
ressados em investir nessa implan-
tação até mesmo com a aquisição da 
máquina. O município, através da 
Coordenadoria de Indústria e Co-
mércio, também buscará parcerias 
com outros setores para o custeio. 
Também participaram da visita a 
acadêmica de Direito e influencia-
dora digital Sabrina Cardoso, que 
tem vídeos gravados mostrando a 
importância econômica e turística 
da implantação do trem para Silva 
Jardim, e o jornalista Evaldo Peclat 
Nascimento, relator/redator do pro-
jeto do “Trem de Turismo”. 
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Cerca de 200 concursados da Prefeitura 
de Rio Bonito já foram convocados 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Das 212 vagas oferecidas no con-
curso público da Prefeitura de Rio 
Bonito, que aconteceu no primeiro se-
mestre deste ano, para diversas secre-
tarias e Guarda Civil Municipal, cerca 
de 200 aprovados já foram convocados 
e nomeados, segundo o prefeito Lean-
dro Peixe. Ainda segundo o prefeito, 
o certame já havia sido solicitado há 
alguns anos pelo Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) e pelo Ministério 
Público.

“Quando começamos o nosso man-
dato, vimos que era necessário urgen-
temente fazer um concurso público, 
por que tanto o TCE, quanto o Minis-
tério Público, já estavam cobrando não 
só à nossa gestão, mas também cobra-
vam às anteriores”, contou o prefeito.

Leandro Peixe explicou que para 
colocar os concursados em suas vagas, 
houve a necessidade de exonerar co-
missionados e contratados. 

“Quando o concurso público saiu 
esse ano, começamos a acelerar para 
que conseguíssemos homologar e já 
fazer o chamamento, que começamos 
em agosto. Quando passaram as elei-
ções, começamos, de novo, a fazer es-
ses chamamentos. A máquina pública 
não suporta ter comissionados e con-

tratados e ainda chamar os concur-
sados”, explicou o prefeito sobre as 
quase 400 exonerações que fez após 
as eleições.

Segundo ele, 38% das pessoas 
que foram exoneradas, também fo-
ram recontratadas para que setores 
essenciais da Prefeitura não ficassem 
descobertos. “Estamos tendo que ter 
um jogo de cintura grande, pois te-
nho que cumprir a determinação do 
TCE e MP, e ao mesmo tempo es-
tamos no final do ano letivo, então 
temos que ter muita cautela”.

Ele esclarece também que dife-
rente do que muitos pensam, os fun-

cionários não foram desligados da 
Prefeitura por conta de sua derrota 
nas eleições do último dia 6. “Mesmo 
se eu tivesse vencido, teria que fazer 
a mesma coisa (exonerar), como vá-
rios municípios estão fazendo, pois 
mesmo assim teríamos que fazer o 
chamamento do concurso”. 

Falta de comida
O prefeito ainda esclareceu outra 

polêmica que circulou pela internet 
na última semana, a falta de carne na 
merenda de alunos da rede municipal 
de ensino. De acordo com Leandro 
Peixe, a empresa que fornece o item 

para a Prefeitura, atrasou a entrega, 
por isso, não só estudantes, mas pa-
cientes e profissionais da Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) tiveram 
sua alimentação prejudicada.

“Quando a gente licita os alimen-
tos, a gente licita por itens, então 
cada fornecedor ganha um tipo de 
alimento. Da metade do ano para cá, 
começaram a vencer esses contratos, 
e eles ficaram inseguros se iam re-
ceber, só que a gente sempre pagou, 
então ficaram nessa instabilidade. E 
teve fornecedor que prometeu en-
tregar em um dia e só entregou no 
outro, por isso houve um pequeno 

RIO BONITO
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Segundo o prefeito Leandro Peixe, as exonerações de comissionados e contratados aconteceram para nomear concursados

atraso, mas já está tudo normal”, es-
clareceu.

Ao ser perguntado se em 2028 
seria candidato novamente, ele não 
respondeu positivamente e nem ne-
gativamente. “Hoje preciso descan-
sar. Quando iniciei o mandato, eu 
tinha uma filha com 12 e outra com 
9 anos, hoje, uma está com 16 e a ou-
tra com 13 anos, então elas já estão 
na adolescência e eu preciso estar 
mais perto delas. A presença de um 
pai e uma mãe é muito importante 
nesse momento”. 

Ele ainda agradeceu a oportuni-
dade de ser prefeito de Rio Bonito 
nos últimos anos e desejou sorte ao 
próximo prefeito. “Quero agradecer 
a Deus por ser prefeito da nossa ci-
dade, da cidade onde fui criado, estu-
dei, trabalhei e trabalho, onde tenho 
empresa, tenho vínculo e onde mi-
nhas filhas estudam. Tenho orgulho 
de ter passado esse período como 
prefeito da cidade de Rio Bonito. 
Erramos, mas acertamos muito. 
Comparado a outros governos, que 
as pessoas falam, vimos que a gente 
fez muito para o nosso município. 
Desejo sorte ao próximo prefeito, 
que ele faça uma boa gestão, pois a 
gente defende que a cidade continue 
crescendo”, finalizou.

Vítima do tiroteio em Rio Bonito continua 
internada e um acusado está preso 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Uma cena de terror como nunca se 
viu em Rio Bonito. Assim foi descrito o 
momento em que homens fortemente ar-
mados chegaram em uma picape no bar e 
restaurante Miti Miti, que fica na esquina 
das ruas Oswaldo Cruz e Avenida Sete de 
Maio, uma das principais ruas do Centro 
da cidade, e desferiram vários tiros con-
tra um homem, que morreu na hora. O 
fato, que foi flagrado por um cinegrafista 
amador e circulou pela internet e grupos 
de trocas de mensagens, aconteceu na 
madrugada do último dia 26. Além da 
vítima fatal, cinco pessoas foram atingi-
das e encaminhadas ao Hospital Regional 
Darcy Vargas, onde ainda está internado 
o artista plástico Baianinho, que levou um 
dos tiros. 

Até o momento a Polícia Civil de Rio 
Bonito conseguiu deter quatro pessoas 
acusadas de envolvimento com o crime, 
mas apenas uma continua presa. Foi apre-
endido em uma oficina em Magé, o veícu-
lo usado no crime, uma Hilux prata. De 
acordo com as investigações, o carro era 
clonado e estaria na oficina para ser des-

montado. Junto com o veículo, a polícia 
deteve uma mulher que estaria com a Hi-
lux, e o proprietário do estabelecimento, 
ambos já estão em liberdade.

O terceiro foi detido em Arraial do 
Cabo. Segundo o delegado da 119ª Dele-
gacia de Polícia de Rio Bonito, Alexandre 
Netto, ele aparece em imagens de câmeras 
de segurança pegando um possível carre-
gador de fuzil que cai das mãos de um dos 
criminosos durante a execução. “Ele está 
sendo investigado por um possível envol-
vimento com o homicídio, mas além disso 
responderá um inquérito policial em ra-
zão da conduta dele por fraude processu-
al, furto e porte de arma de uso restrito”.

O único que ainda está preso é um 
homem encontrado em Ubá, Minas Ge-
rais. Ele foi preso pela Polícia Militar de 
Minas, com informações da 119ª DP, e 
seria responsável pelo roubo e clonagem 
de veículos. 

O alvo
De acordo com as investigações da 

119ª DP, o alvo dos tiros seria o homem 
que morreu, Jonathan Silva Cardoso, o 
Joaninha, de 31 anos. Ele tinha sete ano-
tações criminais, três por homicídio, duas 

por receptação, uma por estelionato e uma 
por extorsão, além de ser suspeito de in-
tegrar uma milícia em Itaboraí. Em 2019, 
ele foi preso pela 71ª DP de Itaboraí por 
extorsão, estelionato, homicídios e orga-
nização criminosa em Itaboraí, Ararua-
ma e Maricá. Ele também respondeu por 
resistência armada por conta da fuga de 
uma operação realizada para capturá-lo.  

Joaninha havia sido solto em março 
deste ano, e segundo o delegado Alexan-
dre, há três meses morava em Rio Bonito 
para fugir de ameaças. 

“Nenhuma linha de investigação está 
sendo descartada, mas tudo leva a crer 
que o tráfico de drogas de uma determi-
nada região de Itaboraí, e integrantes de 
uma possível quadrilha de roubo, furto e 
clonagem de veículos, que também teria 
ligação com o tráfico de drogas, seriam 
os responsáveis por comandar e executar 
toda a ação. Conseguimos identificar seis 
indivíduos que possivelmente participa-
ram da ação e ocupam determinadas posi-
ções, não só no tráfico, mas em quadrilhas 
ligadas a roubo e furto de carga”, revelou 
o delegado.

O homem preso em Minas Gerais, 
seria, segundo o delegado, “um dos inte-

grantes dessa quadrilha, que teria ligação 
com a quadrilha que era responsável por 
clonar, roubar e furtar veículos”.

Apesar de Jonathan ter sido investiga-
do por ligação com a milícia, a autoridade 
policial não acredita que o mesmo tenha 
vindo morar em Rio Bonito com a inten-
ção de estender a atuação do grupo. 

“Esse foi um caso episódico, terrível, 
que nada tem a ver com a milícia, embora 
o Jonathan já tenha ocupado uma posição 
na milícia em Itaboraí. Ele foi solto em 
março, respondia por esse crime, mas no 
momento que veio para Rio Bonito, não 
veio com a intenção de instalar a milícia, 
e sim de fugir de possíveis ameaças em 
Itaboraí, em razão dele ter participado de 
grupos armados paramilitares”, enfatizou.

 
Vítimas
Apesar do alvo dos tiros ser o Jona-

than, outras cinco pessoas ficaram fe-
ridas, são elas: Carla Verônica Campos, 
Luis Antônio Braga, Nayara Dias, Maria 
Fernanda Mota e Aliomar Guimarães, o 
artista plástico Baianinho, de 73 anos, a 
vítima mais grave do tiroteio. Todas fo-
ram encaminhadas ao Hospital Regional 
Darcy Vargas e liberadas, menos o artista, 

que levou um tiro no abdômen, foi opera-
do, recebeu sangue e se recupera no CTI 
da unidade de Rio Bonito. 

A diretora médica do HRDV, Vera 
Lúcia Evangelho, disse que o estado de 
Baianinho é grave, mas está estabilizado. 
“O tiro atingiu a parte intestinal dele. Du-
rante o trajeto do Miti Miti para cá, ele 
perdeu muito sangue. Chegou com pres-
são baixa devido a essa perda e quase que 
em estado de choque. Ele foi levado para 
o centro cirúrgico, onde foi operado. Foi 
feita a correção de onde o tiro entrou na 
parte intestinal e veio para o CTI”, disse 
a médica que ainda revelou que o pacien-
te perdeu parte do intestino por causa do 
tipo.

O filho de Baianinho, o vereador elei-
to Aliomar Guimarães, tem feito apelos 
na internet pedindo que as pessoas doem 
sangue para seu pai, pois ele tem ane-
mia falciforme e possui sangue A+. As 
pessoas podem doar no Hemonúcleo de 
Rio Bonito, que fica localizado anexo ao 
Ambulatório Manoel Loyola, na Man-
gueirinha.

Até o fechamento desta edição, o es-
tado de saúde do artista era considerado 
grave.

Em destaque o momento em que os 
tiros são disparados e as pessoas correm. 
No detalhe, o artista plástico Baianinho, 
que está internado no Hospital Regional 
Darcy Vargas após levar um tiro
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“Sem firme confiança não vos firma-
reis” (Is 7,9b)

O único jeito de sobreviver é acredi-
tar em Deus. A única maneira de con-
templar a vitória é depositar sua fé n’Ele. 
Se tiver um bom coração e uma cabeça 
boa, terá matéria-prima para acreditar 
no Deus do impossível, no Deus de mi-
lagres.Se você não depositar sua fé no 
Senhor, não sobreviverá. Por mais au-
tossuficiente que você seja, não será 
sua inteligência, sua profissão ou seu 
dinheiro que vão lhe dar garantias. Você 
pode ter tudo isso agora, mas, amanhã, 
pode não os ter mais. É isso que tenho 
presenciado, infelizmente, com muitos 
amigos meus.Como o profeta Isaías 
ouso dizer: “Você precisa depositar sua 
confiança em Deus. Para você confiar, 
precisa ter uma cabeça boa e um cora-
ção bom. Você precisa ser uma pessoa 
de fé”. Por si só não conseguirá firmeza 
debaixo de seus pés; sua única firmeza 
é a fé. Se você for incrédulo e calculista, 
precisará deixar de ser. Se for um igno-

rante, querendo resolver tudo com sua 
lógica e seus esforços, precisará mudar. 
Você precisa ser uma pessoa de fé!

Testemunho pessoal
Minha mãe foi tuberculosa durante 

sete anos. Ela só tinha a mim e a meu 
irmão, e o médico a proibiu de ter mais 
filhos. De repente, ela ficou grávida. O 
médico a reprovou dizendo: “A senhora 
não tem juízo! Volte aqui amanhã, e re-
alizaremos o aborto dessa criança”. Ela 
“pisou firme” e disse: “Não!”. O médi-
co discutiu com ela: “Estou dando alta 
para a senhora, não cuido mais desse 
caso”. Ela respondeu: “Muito obrigada! 
Eu não volto mais aqui!”. Ela foi embora 
e procurou outro médico.Ele foi muito 
compreensivo e a animou ao dizer: “A 
senhora fez muito bem em não aceitar 
o aborto. Essa criança virá ao mundo 
para a sua cura, e não para sua doença. 
Tenha confiança em Deus. Vamos cui-
dar da criança e da mãe”. Ele não era 
um especialista em pulmão, era apenas 

um clínico geral.A fé e a firmeza de mi-
nha mãe foram premiadas. Nasceu Ma-
ria, a primeira de minhas irmãs. Você 
pode imaginar a festa que foi a primeira 
menina de nossa família! E minha mãe 
ficou curada de tuberculose.Depois dis-
so, nasceram ainda minhas outras ir-
mãs: Márcia, Marta, Maria José e Maria 
Isabel. Minha mãe acreditou e, por ter 
acreditado, recebeu dos lábios do mé-
dico a alta que Deus mesmo havia lhe 
concedido. Só há uma maneira de nos 
firmar: sendo homens e mulheres de fé.

Oração
Peça ao Senhor que lhe conceda essa 

graça: “Senhor, quero ser uma pessoa 
de fé. Eu creio, mas aumenta a minha 
fé. Quero acreditar profundamente em 
Tuas promessas e viver num total aban-
dono à Tua vontade, confiar totalmente 
em Ti. Eu creio, Senhor, mas vem em 
socorro de meus medos e dúvidas. Não 
me deixes vacilar na fé”.Meu Senhor e 
meu Deus, eu creio e espero!

FIQUE POR DENTRO

ELAINE WENDEROSCKY
No dia 6 de outubro a Peda-

goga Elaine Cristina Wenderoscky 
Telles, de Saquarema, concedeu 
entrevista ao Blog Jornal Cultura 
Viva e, na oportunidade, relatou 
sua trajetória na Educação. “Sou 
formada desde 2013. Porém, atuo 
no magistério há cinco anos, sendo 
dois anos na inclusão. Nem sem-
pre foi um desejo profi ssional, mas 
foi se desenvolvendo quando tra-
balhei em um projeto educacional 
pelo Governo do Estado do Rio”, 
disse. 

PROJETO
Sobre o projeto em que parti-

cipou em Belford Roxo, na Baixa-
da Fluminense, pelo Governo do 
Estado do Rio, obteve bom êxito 
com a iniciativa. “Era um projeto 
chamado Cenários da População 
em Situação de Vulnerabilidade 
Social no estado do Rio de Janeiro 
que tinha como intuito observar 
as necessidades das crianças que 
se encontravam nessa situação e 
encaminhá-las para especialistas. 
Isso era realizado a partir de pas-
seios culturais em pontos turísti-
cos do Rio, como Pão de Açucar, 
Cristo Redentor e Museu do Ama-
nhã, entre outros”, descreveu. 

FUNÇÃO
                   
Segundo ela, sua função inicial 

no projeto foi como recreadora 
social. Porém, após quatro meses 
foi convidada a ser líder de equi-
pe, responsável pela liderança de 
oito pessoas do grupo, que eram 
dois motoristas e seis recreadores 
sociais. “Uma das minhas maiores 
experiências foi ter que mediar a 

organização de uma outra equipe 
que estava tendo muitos confl itos. 
Então, fi quei responsável pela ad-
ministração de duas equipes, mas 
que no fi nal se saíram bem e até 
obtiveram destaque”, destacou.  

MEDIADORA
Atualmente, Elaine atua como 

mediadora de alunos na Escola 
Municipal Luciana Santana Couti-
nho, em Saquarema, e seu traba-
lho requer muita dedicação.  “No 
início do meu trabalho na área da 
inclusão fui professora de Ativida-
des Pedagógicas Domiciliar (APD) 
de um aluno com paralisia cere-
bral. Foi um trabalho difícil devido 
às limitações do meu aluno. Mas, 
no decorrer de dois meses, come-
çamos a obter bons resultados ao 
ponto do aluno corresponder a vá-
rios estímulos que antes não fazia. 
Atualmente, trabalho como media-
dora de um aluno com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). No iní-
cio, ele não interagia socialmente e 
tinha difi culdade na comunicação 
verbal. Porém, após seis meses o 
aluno apresentou avanços signifi -
cativos, não só na área pedagógica, 
como também na interação social 
e na comunicação verbal”, come-
morou. 

RECICLAGEM
Elaine faz reciclagem, constan-

temente, na busca de aperfeiçoa-
mento do seu trabalho. “Concluí o 
curso “Metodologia CDRA (Clas-
sifi cação Digital para Reenqua-
dramento de Aprendizagem”, mas 
tenho muitos outros, como “Difi -
culdades de Aprendizagem” e “De-
senvolvimento neuropsicomotor 

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Elaine Cristina Wenderoscky Telles. 
OCUPAÇÃO:  Pedagoga e Mediadora de In-

clusão Escolar.
INDICA O QUÊ?  O livro “Psicologia e Educa-

ção da Infância”, do autor Henri Wallon.
SUA OPINIÃO: Neste livro, Wallon desenvol-

ve teorias que envolvem as necessidades emo-
cionais e sociais das crianças, aspectos que se 
revelam essenciais para a criação de ambientes 
educacionais inclusivos.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

A PRIMEIRA VEZ EM RIO DAS
 OSTRAS A GENTE NUNCA ESQUECE

A primeira vez que eu estive na noite em Rio das 
Ostras foi lá pelos idos da década de 2000 com uma 
antiga namorada. Ficamos hospedados na então “Pou-
sada dos Corais”, na Rua Bento Costa Júnior, no Centro 
da cidade que, infelizmente, já não existe mais (o pré-
dio agora abriga o “Centro Educacional De Toledo II”). 
Comemos pizzas e tomamos vinho numa pizzaria, que 
também já está desativada, no calçadão da Rua General 
Rego Barros, próximo ao “Village das Ostras Shopping 
Center”.

Hoje (30/10/24), rascunhei essa crônica sentado no 
“Bar e Depósito de Bebidas do Bruno”, que nem sei se 
existia naquela época, situado na mesma rua. À minha 
frente está outra pizzaria, a “La Mama”, que também 
não me lembro se já havia. À esquerda, o restaurante 
“Consulado 67”, onde até pouco tempo era o “Queens 
Bar” o qual não sei se funcionava à época. Mais adiante, 
o Village das Ostras, que naquela ocasião apresentava 
música ao vivo e um ótimo movimento. À direita, o 
imóvel vazio, abandonado e pichado da velha pizzaria 
de outrora.

Em outra oportunidade estivemos num restaurante 
na Rua Governador Roberto Silveira, no bairro Costa 
Azul, onde comemos um delicioso espaguete com ca-
marões. Fomos à praia de mesmo nome, conhecemos a 
Lagoa do Iriry (mais conhecida como Lagoa da Coca-
-Cola, haja vista a coloração escura de suas águas). Da 
rua da pousada onde nos hospedávamos avistávamos 
os barcos ancorados nos deques do Iate Clube Rio das 
Ostras.

A praia de Costa Azul ainda não dispunha do emis-
sário que funciona como “mirante” e píer/plataforma 
de pesca. Nem da vistosa e simbólica guitarra no final 
da Rua Governador Roberto Silveira. E também não era 
considerada a “Copacabana” de Rio das Ostras com o 
seu bonito calçadão e os muitos quiosques.

Dia desses, ao passar pela Rua Rego Barros em dire-
ção à praia do Centro, lembrei-me da pessoa que esteve 
comigo à época. Felizmente ainda tenho o número do 
telefone dela e imediatamente liguei para falar-lhe so-
bre o fato de estar nesses mesmos lugares mais de 20 
anos após. Tentei mobilizá-la emocionalmente sobre os 
antigos acontecimentos. Disse-lhe da minha estadia na 
cidade e convidei-a para fazer-me uma visita amigável. 

Embora se dissesse feliz com o meu contato, a lem-
brança e o convite, disse-me que agora os tempos são 
outros e não poderia vir. Encontra-se com a mãe en-
velhecida e dependendo da sua constante companhia, 
além de uma irmã mais nova doente que também ne-
cessita dos seus cuidados.

Noto que muita coisa mudou, mas os paralelepípe-
dos da Rua Rego Barros ainda são os mesmos da época 
em que estivemos aqui. Fazíamos planos de ficarmos 
juntos e mudarmos para o Município onde esperáva-
mos viver felizes “mais tarde”. Mas, embora a relação 
fosse bem satisfatória, não foi em frente. Perdemos-
-nos, mas ficaram em mim o carinho pela cidade e o 
desejo de conhecê-la melhor. 

Atualmente estou conseguindo satisfazer essa von-
tade, tendo adquirido um imóvel na cidade para onde 
venho a maior parte da semana. Mas hoje noto que 
nem mesmo as músicas que tocam no bar onde eu es-
tou lembram em nada aquelas saudosas visitas ao Mu-
nicípio. Agora, eu acho que naquela época nós já éra-
mos felizes e nem sabíamos...   

(Texto do livro “Crônicas Riostrenses – A Cidade na 
Visão de um Recém-Chegado”, que o autor está escre-
vendo)

Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, 
Poeta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cul-
tura de Silva Jardim

C
Artigo extraído do livro “Combates na fé” de Monsenhor Jonas Abib!

Palavras de Avivamento

A confi ança em Deus é fundamental para vivenciarmos 
uma fé madura e profunda
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evaldopeclatnascimento@gmail.com
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CONCESSÃO DE LICENÇA

INOVA EQUIPAMENTOS LTDA, CNPJ: 08.673.321/0011-30 tor-
na público que recebeu da PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE TAN-
GUÁ através da SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE, PRAÇAS, 
PARQUES E JARDINS- SEMMA, Processo Nº 1391/24, LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA (LAS) com validade até 11 de outubro 
de 2029, para operar a atividade de serviços de manutenção e repa-
ração de máquinas e equipamentos para agricultura e pecuária na 
Rodovia BR 101, km 281 Lote 01 Quadra 08, Duques, Tanguá, RJ.

CONCESSÃO DE LICENÇA

INOVA MÁQUINAS LTDA, CNPJ: 14.892.124/0003-03 torna pú-
blico que recebeu da PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE TANGUÁ 
através da SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE, PRAÇAS, PAR-
QUES E JARDINS- SEMMA, Processo Nº 1390/24, LICENÇA AM-
BIENTAL SIMPLIFICADA (LAS) com validade até 11 de outubro de 
2029, para operar a atividade de serviços de manutenção e repara-
ção de tratores exceto agrícola na Rodovia BR 101, km 281 Lote 01 
Quadra 08, Duques, Tanguá, RJ.

Motorista Futebol Clube
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Junta Governativa do Motorista Futebol Clube, convoca todos 
os associados para participarem da Assembleia Geral Extraordinária 
a realizar-se no dia 24 de novembro do corrente ano, em primeira 
convocação às 10:00 horas e em segunda convocação às 10:30 ho-
ras, na sede social, visando promover a reestruturação do clube e 
em conformidade com as Leis Estatutárias, a Eleição do Conselho 
Deliberativo, do Conselho Administrativo e da Comissão Fiscal para 
o próximo biênio.

Fernando Aurélio Mesquita Valgueiro
Cristiano Peixoto Ribeiro

Sebastião Carlos da Silva Alves

infantil”. Os cursos são realizados através de 
plataformas online e alguns de forma pre-
sencial”, informou.  
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A Folha entrevistou o prefeito ree-

leito de Tanguá, Rodrigo Medeiros, no 
último dia 30. Ele falou sobre o futuro 
da cidade, sobre o hospital municipal 
que deve começar a ser construído no 
ano que vem e das mudanças que deve 
fazer para continuar garantindo o cres-
cimento da cidade. 

Expectativa para os próximos qua-
tro anos, o hospital municipal de Tan-
guá, mudanças no governo e até suces-
são governamental foram alguns dos 
assuntos da entrevista que a reporta-
gem da Folha fez, no último dia 30, com 
o prefeito reeleito de Tanguá, Rodrigo 
Medeiros. 

O prefeito atribui sua vitória com 
mais de 80% dos votos, ao trabalho que 
vem sendo desenvolvido nos últimos 
quatro anos. Ele diz que sua equipe con-
seguiu passar confiança para o povo nas 
relações do dia a dia de trabalho. 

“Estou muito agradecido a Deus, 
muito contente em ver a performance 
da equipe. Eu acho que quando você está 
em um projeto de reeleição, o resultado 
acaba sendo uma consequência daquilo 
que você construiu nos últimos quatro 
anos. Tenho muito orgulho da minha 
equipe porque acho que a gente teve 
como mérito maior, errando e acertan-
do, o que faz parte da vida, se comunicar 
com o cidadão tanguaenses de maneira 
a fazer com que ele entendesse nossa 
melhor intenção. Quando você cria uma 
relação de confiança, uma comunicação 

Prefeito reeleito de Tanguá, Rodrigo Medeiros, 
fala de suas expecta  vas para os próximos anos
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Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O teatro da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL) de Rio Bonito, recebeu 
no último dia 31, dezenas de pessoas em 
uma reunião sobre a segurança públi-
ca municipal. O encontro foi promovido 
pelo prefeito eleito de Rio Bonito, Marcos 
Abrahão, motivado pelo tiroteio, seguido 
de execução, que aconteceu no Centro da 
cidade, no último dia 26. Na oportunida-
de, foi falado sobre o aumento de efetivo 
da Polícia Militar, monitoramento das 
ruas da cidade com câmeras, trânsito e até 
estacionamento pago. 

Um dos pontos altos do encontro 
foi a fala do prefeito eleito sobre o esta-
cionamento rotativo da cidade. Ele disse 
que pretende “encerrar o estacionamento 
privado” e tornar municipal, efetuando 
uma cobrança fixa, com valor menor do 
que o cobrado atualmente. Isso seria ad-
ministrado pelo Executivo com o retorno 
do valor arrecadado em melhorias para a 
cidade.

Além do prefeito e vice-prefeito elei-
tos, Carlos Magno Albino, estiveram 
presentes na mesa que formava a reunião, 
o policial militar Rafael Sodré, apontado 
pelo próprio Marcos Abrahão como fu-
turo secretário de Segurança e Ordem 

Pública; o comandante da 3ª Cia de Rio 
Bonito, tenente Vieira; o coordenador do 
Programa Estadual de Integração na Se-
gurança (PROEIS) na região do 35º Ba-
talhão de Polícia Militar, major Weider e 
o presidente da Câmara de Vereadores de 
Rio Bonito, Alex da Guarda.

A reunião também foi aberta para que 
o público pudesse fazer perguntas. A em-
preendedora Bianka Alvim questionou 
os presentes sobre as medidas que serão 
tomadas para desafogar o trânsito que é 
formado na frente das escolas no horário 
de entrada e saída dos alunos. Como res-
posta, Marcos disse que as vans escolares 
terão prioridade no estacionamento na 
frente das unidades de ensino, deixando 
as vagas mais distantes para os pais dos 
estudantes estacionarem. 

“A gente sabe que agora é um mo-
mento deles assumirem o governo, toma-
rem pé do que está acontecendo pra de-
pois agirem, mas acho muito interessante 
que eles já perceberam essa problemática, 
porque é uma questão de segurança e de 
educação, e que as crianças também ficam 
à disposição do perigo. Então há uma 
grande esperança de que esse fator, seja 
mudado”, disse Bianka após ter seu ques-
tionamento respondido.

O presidente da CDL, André Goet-
tert, disse que o tiroteio que aconteceu em 

Rio Bonito assustou muita gente, mas que 
o crime foi um fato isolado. “Muita gente 
ficou apavorada, mas eu acho que foi um 
caso isolado, Rio Bonito não é uma cidade 
violenta. Não me lembro de ter aconteci-
do um caso semelhante aqui, e também as 
pessoas envolvidas são de fora. Não preci-
samos nos apavorar, mas claro, a reunião 
foi muito importante porque ele é o pre-
feito que vai entrar agora em janeiro e o 
feedback dele sobre a segurança foi bom”.

Marcos Abrahão falou com a nossa 
reportagem que o intuito da reunião foi 
mostrar aos munícipes os planos de se-
gurança e o que farão para manter Rio 
Bonito segura. “Hoje estamos aqui para 
tranquilizar a sociedade civil de Rio Boni-
to. Nós já temos um plano de governo da 
segurança todo programado. Queremos 
tranquilizar o comércio, a indústria, a po-
pulação, para que as pessoas não achem 
que Rio Bonito está abandonado, porque 
não está. Abriram as portas de nossa ci-
dade para pessoas estranhas, pessoas que 
não tem o porquê de estarem aqui, mas 
hoje sabem como é nossa cidade, e tem 
um pouco de vulnerabilidade, e é esse 
espaço que nós vamos fechar, não vamos 
deixar ninguém vir para cá e atacar nos-
sos munícipes, nossas crianças tem que 
continuar indo para o colégio sozinhas”, 
enfatizou Abrahão.

Marcos Abrahão faz reunião 
sobre segurança após  roteio

Além do prefeito 
eleito, estiveram 
presentes 
representantes 
da Polícia Militar 
de Rio Bonito e 
região

GERAL

no dia a dia, como é entregue a prestação 
de serviço, isso gera o reconhecimento. E 
eu acho que o reconhecimento veio”.

Durante seu governo, o prefeito fez 
poucas mudanças no secretariado, mas 
para os próximos anos de mandato, ele 
não descarta a possibilidade de mexer em 
sua equipe. 

“Mudamos muito pouco o secretaria-
do, pois entendo que, em regra, a gente foi 
muito feliz na escolha daquelas posições, 
mas acho que o tempo todo precisamos 
estar atentos para melhora contínua. Não 
vou ficar nominando, mas pode esperar 
algumas mudanças sim, pois elas fazem 
parte de um contexto de uma cidade que 
está acontecendo. Vejo Tanguá como uma 
cidade que está crescendo, propondo no-
vas demandas, a cada dia percebendo mu-
danças no comportamento social, e auto-

maticamente, isso vai exigir do governo 
se adaptar, rever suas práticas, rever seu 
modo de conduzir as políticas e estou 
pronto para propor as mudanças que pre-
cisam ser implementadas”, explicou. 

Um dos projetos mais ambiciosos do 
seu governo é a construção de um novo 
hospital municipal na Estrada da Posse. 
Inicialmente, o empreendimento teria 
um custo de R$23 milhões, mas segundo 
o prefeito, após análises de vários órgãos 
para adaptações à lei, esse valor foi alte-
rado. 

“Inicialmente a obra estava prevista 
para R$23 milhões, mas com os ajustes 
que foram sendo propostos pelos órgãos 
de controle, e aí eu estou me referindo à 
Vigilância Sanitária do Estado, a Secreta-
ria de Estado de Saúde, Corpo de Bom-
beiros e INEA (Instituto Estadual do 

Ambiente), foi encarecendo. Então essa 
obra, que a gente já tem R$23 milhões 
em investimentos acertados, vai precisar 
de mais R$12 milhões, chegando a R$35 
milhões, que a gente imagina ser o preço 
final desse hospital, que terá 52 leitos e 
dois centros cirúrgicos”, disse o prefeito.

Para conseguir a diferença do va-
lor, ele disse o município deve receber 
emendas parlamentares e, assim, espera 
conseguir os R$12 milhões restantes. “O 
hospital vai acontecer. Não tenho a me-
nor dúvida de que com as conversas que 
tem sido estabelecidas com nossos par-
ceiros, em especial com os deputados que 
acompanham nosso trabalho, a gente vai 
conseguir captar os recursos que faltam 
para que no próximo ano a gente inicie 
a obra”. 

O secretário de Saúde de Tanguá, Ro-

drigo Lopes, disse que a unidade ainda 
contará com UTI e pode ter até mater-
nidade. “Vamos ter UTI, onde podere-
mos tratar e estabilizar nossos pacien-
tes, fazer cirurgias eletivas, de pequeno 
e médio porte, como laqueadura, vasec-
tomia, histerectomia, entre outras, e es-
tamos estudando a possibilidade de uma 
maternidade, que seria em consórcio 
com outros municípios. O hospital vai 
ajudar, e muito, os moradores de Tan-
guá, pois as unidades mais próximas, 
com mais estrutura, ficam em Itaboraí 
e Rio Bonito, e nem sempre o morador 
tem como se deslocar. Além disso, as 
dificuldades de transferências que hoje 
o nosso Hospital Dermeval Garcia de 
Freitas tem, acabaria”.

Ao final da entrevista, Rodrigo falou 
que vislumbra o crescimento da cidade 
sem perder suas características princi-
pais, e que está animado para o futuro 
da cidade.

“Estamos muito motivados e anima-
dos. Tanguá está no caminho certo, no 
momento de evolução, e por isso precisa 
aproveitar toda essa energia. Os próxi-
mos quatro anos serão ainda melhores, 
trarão ainda mais desenvolvimento com 
obras importantes, que vão, seguramen-
te, melhorar a vida do cidadão tangua-
enses, valorizar a nossa cidade e des-
pertar o desejo que pessoas venham se 
instalar aqui, mas entendendo e respei-
tando as características da nossa cidade, 
que se orgulha de ser pacata, tranquila 
para se morar, uma cidade que ainda nos 
oferece um bom padrão de qualidade de 
vida”, pontua Medeiros.
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Prefeito Rodrigo Medeiros não descarta mudanças na equipe de governo nos próximos anos de mandato 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Com 156.067 votos (57,20 %) Ro-
drigo Neves (PDT) se elegeu prefeito de 
Niterói pela terceira vez no 2º turno das 
eleições municipais que aconteceram  no 
último dia 27. Seu oponente, o deputado 
estadual Carlos Jordy (PL), ficou com 
116.796 votos (42,80%). 

Nas redes sociais, Rodrigo Neves e 
sua vice, Isabel Swan (PV), agradeceram 
a vitória. “Conquistamos hoje a maior 
votação para prefeito da história de nossa 
cidade. Uma grande vitória da democra-
cia, da boa gestão e do compromisso com 
a qualidade de vida de todos os niteroien-
ses. Agradeço a todos que saíram de casa 
para votar em nosso projeto. Sou imensa-
mente grato pela confiança de cada um, e 
é uma enorme felicidade receber todo esse 
apoio e carinho ao longo dessa jornada”, 
publicaram. 

Perfil de Rodrigo Neves
Formado em sociologia, Rodrigo Ne-

ves está há mais de 20 anos na vida pú-
blica. Nascido em São Gonçalo, o futuro 
prefeito foi criado em Niterói, onde deu 
início à sua carreira política.

Em 1996, ele disputou sua primeira 
eleição para vereador, mas ficou como su-
plente. Rodrigo venceu seu primeiro plei-
to em 2000, sendo reeleito vereador de 
Niterói em 2004. Dois anos depois, Neves 
concorreu e venceu a disputa pelo cargo 
de deputado estadual. Em 2008, foi can-
didato a prefeito de Niterói, ficando em 
segundo lugar. Já em 2010, conseguiu sua 
reeleição ao posto de deputado estadual.

Rodrigo chegou ao posto de prefeito 
de Niterói pela primeira vez em 2012 e 

foi reeleito em 2016. Ao fim do 2º man-
dato, Neves registrou 85% de aprovação e 
elegeu seu sucessor, o atual prefeito Axel 
Grael (PDT). Em 2022, Rodrigo tentou 
pela 1ª vez assumir o posto de governa-
dor do estado, mas terminou em terceiro 
lugar.

Vice-prefeita eleita
A ex-velejadora e medalhista olímpica 

Isabel Swan, foi a primeira velejadora bra-
sileira a ganhar uma medalha em Jogos 
Olímpicos. Atualmente ela é presidente 
da Comissão Panamericana de Atletas 
e representou o continente no Comitê 
Olímpico Internacional nas Olimpíadas 
de Paris.

Balanço
Um grande esquema de segurança 

foi montado para garantir que os eleitores 
tanto de Niterói, quanto de Petrópolis, a 
outra cidade do estado em que houve o 
segundo turno, pudessem votar tranqui-
lamente. De acordo com o governo do es-
tado, Niterói contou com o reforço de 535 
policiais. A operação incluiu o patrulha-
mento de vias públicas, locais de votação, 
escolta das urnas e segurança de prédios 
que abrigaram as instituições responsá-
veis pelo pleito eleitoral. 

Com o reforço na segurança, o saldo 
foi de 53 pessoas conduzidas à Delegacia 
da Polícia Federal por suspeita de boca de 
urna, das quais, 20 foram autuados e seis 
termos circunstanciados lavrados.

Segundo o Tribunal Regional Eleito-
ral (TRE) do Rio de Janeiro, a apuração 
das 1305 urnas eletrônicas de Niterói foi 
encerrada às 18h18, dessas, somente qua-
tro urnas tiveram problemas e precisa-
ram ser substituídas. 

Rodrigo neves vence 
2º turno em Niterói 
com 57% dos votos
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FUNERÁRIA 
CEMITÉRIO 

JARDIM DAS ACÁCIAS
(21) 2734-9107

01: Luis Alberto Pereira, 
falecido em 01.10.24, fi lho 
de Manoel Luiz Pereira So-
brinho e Berenice Cirene da 
Costa Pereira, com 66 anos, 
deixou 2 fi lhos.

02: Therezinha Cardoso 
Quintanilha, falecida em 
02.10.24, fi lho de Francisco 
Cardoso da Silva e Maria 
Clara do Espirito Santo, com 
86 anos, deixou 2 fi lhos.

03: Manoel Pereira, fale-
cido em 03.10.24, fi lho de 
Maria Pereira dos Santos, 
com 89 anos, deixou 2 fi -
lhos.

04: Tereza Paulino da 
Silva, falecida em 05.10.24, 
fi lha de Antônio Paulino So-
ares e Maria Emília da Con-
ceição, co, 79 anos, deixou 
6 fi lhos.

05: Martio Belizário Fon-
seca, falecido em 07.10.24, 
fi lho de Jair Carneiro da 
Fonseca e Zenir Belizário 
Fonseca, com 46 anos, dei-
xou 2 fi lhos.

06: Elias de Oliveira 
Fernandes, falecido em 
06.10.24, fi lho de Manoel Al-
menara Fernandes e Amelia 
Francisca de Oliveira Fer-
nandes, com 88 anos, dei-
xou 1 fi lho.

07: Joanir de Aguiar Fe-
lix, falecido em 07.10.24, fi -
lho de Cecilio Dario Felix e 

Darcilia Aguiar Felix, com 82 
anos, deixou 7 fi lhos.
 
08: Antonio Pessa-

nha Arueira, falecido em 
09.10.24, fi lho de Elio da Sil-
va Arueira e Tânia Pessanha 
Arueira, com 46 anos, dei-
xou 2 fi lhos.

09: Nelson Montei-
ro de Marins, falecido em 
12.10.24, fi lho de Joaquim 
Monteiro Filho e Maria 
Christina de Marins, com 88 
anos, deixou 1 fi lho.

10: Arcione Rocha Nu-
nes, falecido em 17.10.24, 
fi lha de Melchiades Rocha e 
Maria Ferreira, com 74 anos, 
deixou 3 fi lhos.

11: Vicente Moura 
Guimarães, falecido em 

15.10.24, fi lho de Robson 
Guimarães Fernandes e Ju-
liana de Moura Leite, com 1 
ano de idade.

12: Pâmela de Souza Me-
deiros, falecida em 16.10.24, 
fi lha de Heberth de Souza 
Medeiros e Jocelma Dia-
mantino de Souza Medei-
ros, com 30 anos, não dei-
xou fi lhos.

13: Janderson Evange-
lista Cardoso, falecido em 
16.10.24, fi lho de Julio Cesar 
Cardoso e Joelma Evange-
lista, com 35 anos, deixou 3 
fi lhos.

14: Albertina de Sou-
za Cardozo, falecida em 
18.10.24, fi lha de Francisco 
Pinto de Siqueira e Nicacia 
Maria da Conceição, com 94 

anos, deixou 3 fi lhos.

15: Alvecir Silva Cardozo, 
falecido em 21.10.24, fi lho 
de Sireno Alves Cardozo e 
Anita Maria da Silva Cardo-
zo, com 66 anos, deixou 2 
fi lhos.

16: Dulce Vidal da Costa, 
falecida em 21.10.24, fi lha 
de Antônio Vidal e Alzina 
Figueiredo Vidal, com 98 
anos, deixou 98 anos, dei-
xou 4 fi lhos.

17: Julia Maria da Silva 
Rosa, falecida em 22.10.24, 
fi lha de Pedro Antônio da 
Silva e de Fortunata Jacinta 
da Rosa, com 85 anos, dei-
xou 6 fi lhos.

18: Marco Antônio Nu-
nes, falecido em 28.10.24, 

fi lho de Maria de Jesus Nu-
nes, com 60 anos, deixou 2 
fi lhas.

JARDIM DAS ACÁCIAS/ 
PMRB

01: Kauven Pereira da 
Silva, falecido em 02.10.24, 
fi lho de Fabiano Batista da 
Silva e Izakelly Pereira dos 
Santos, com 11 anos.

02: Joalmir Luis Valeriote 
Rosa, falecido em 13.10.24, 
fi lho de Edenir da Silva Rosa 
e Maria da Penha Valeriote 
Rosa, com 62 anos, deixou 
3 fi lhos.

03: Maria da Conceição 
Silva, falecida em 22.10.24, 
fi lha de Conceição Maria das 
Graças, com 77 anos, deixou 
5 fi lhos.
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Os moradores beneficiários do Renda 
Básica de Cidadania (RBC) vão pagar ain-
da mais barato na passagem do Voa Mari-
cá. A partir do dia 4 de novembro, a tarifa 
social do programa vai custar R$ 100 cada 
trecho. Também vai ser possível pagar essa 
modalidade com dinheiro, PIX ou cartão, 
além do pagamento em Mumbuca.

O  novo valor e as novas modalidades 
de pagamento da Tarifa Social valem para 
o beneficiário do RBC e seus dependentes.

Para a diretora de Operações da Com-

panhia de Desenvolvimento de Maricá 
(Codemar), Marta Magge, a iniciativa fa-
cilita o acesso das pessoas a cada vez mais  
vivenciar a experiência que o programa 
oferece.

“Nosso objetivo é e sempre será pro-
porcionar à população de Maricá acesso a 
um modal tão importante que é a aviação, 
trazendo uma nova via de entrada para a 
cidade. São mais oportunidades, investi-
mentos e desenvolvimento para todo o 
município”, afirmou Marta Magge.

Novos horários
Um dos diferenciais da viagem com 

Voa Maricá é a paisagem privilegiada do 
trajeto. Isso acontece porque o avião Ces-
sna Grand Caravan, da Azul Conecta, voa 
a uma altitude mais baixa do que os jatos 
convencionais, permitindo um voo pano-
râmico, seguro e confortável.

Com a proximidade das férias e do 
verão, os horários dos voos Maricá X São 
Paulo vão ser alterados. A partir do dia 
4 de novembro, quem viajar com destino 

Tarifa Social do Voa Maricá fi ca 
mais barata e agora aceita 
diversos tipos de pagamento

O secretário de Meio Ambiente, Murilo Balbino, e o prefeito Leandro Peixe, falam em uma reunião sobre o programa   
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Um importante passo para a proteção 
dos rios que nascem e cortam Rio Bonito 
foi dado no último dia 23, quando acon-
teceu o lançamento do Programa Sanear 
Baía de Guanabara. A iniciativa vai instalar 
um equipamento de tratamento de esgoto 
doméstico em 96 casas de seis bairros ru-
rais de Rio Bonito: Braçanã, Braçanã de 
Cima, Lagoa Verde, Basílio, Cambucás e 
Cachoeira dos Bagres. Até a última sema-

na de outubro, 50 residências já haviam 
sido cadastradas. A expectativa é que na 
próxima semana, as instalações já sejam 
iniciadas.

O programa é fruto do Comitê de 
Bacia Hidrográfica da Baía de Guanabara 
- parlamento de gestão e governança dos 
recursos hídricos em 17 municípios do es-
tado. Através da parceria com a Prefeitura 
de Rio Bonito, pela Secretaria de Meio Am-
biente, o Comitê vai selecionar residências 
que estejam localizadas em áreas rurais, 
próximas a rios e que tenham, em média, 

cinco moradores, para receberem o biodi-
gestor. O equipamento é como uma fossa, 
que filtra todo esgoto produzido nas casas.

Rio Bonito vai ser o primeiro municí-
pio a receber o tratamento de esgoto nas 
áreas rurais, mas não será o único. Ao todo, 
até o final do programa, 1400 casas recebe-
rão o biodigestor. Na primeira etapa, além 
dos riobonitenses, as cidades de Itaboraí, 
Cachoeiras de Macacu, São Gonçalo, Tan-
guá, Magé e Guapimirim também serão 
contempladas.

Para explicar como será feita a instala-

Quase 100 casas de bairros 
rurais de Rio Bonito receberão 

tratamento de esgoto

ção desse item nas casas, o secretário de Meio 
Ambiente de Rio Bonito, Murilo Balbino, 
reuniu técnicos da Associação Pró-Gestão 
das Águas da Bacia Hidrográfica do Rio Pa-
raíba do Sul (AGEVAP), da Concremat En-
genharia e Tecnologia, e do Consócio Baía de 
Guanabara, formado pelas empresas Hydra 
Engenharia e Saneamento Ltda e RTC En-
genharia Ltda.

Na oportunidade, os técnicos explicaram 
aos representantes dos bairros presentes, 
como funciona o programa e de que forma 
será feita a instalação. Para ajudar na divul-
gação das informações aos moradores, o gru-
po também vai contar com agentes comuni-
tários de saúde e assistentes sociais dessas 
localidades, que conhecem de perto o perfil 
dos residentes.  

Biodigestor
O especialista em recursos hídricos da 

AGEVAP, Gabriel Macedo, explicou como 
será feita a instalação do biodigestor. 

“Cada um dos municípios do Leste da 
Baía de Guanabara vai receber 96 módulos 
de tratamento de esgotamento sanitário. O 
proprietário da residência vai dar a autoriza-
ção para a empresa gerenciadora contratada 
para a intervenção. A empresa executora vai 
entrar na casa e cavar um buraco no chão de 
cerca de cinco metros quadrados, mas para 
isso, será avaliado antes se tecnicamente a 
propriedade tem esse espaço. Em seguida 
vão instalar o biodigestor e fazer a ligação 
com canos da saída ligados a casa, como saída 
de pia, do esgoto do banheiro e outros”.

Ele disse ainda que assim que forem de-
finidas as casas que receberão o tratamento, 

com autorização, o trabalho irá começar. 
“No próximo mês a gente já vai ver as obras 
acontecendo”.

Durante a explanação sobre o biodiges-
tor, o secretário Murilo contou sobre sua 
experiência pessoal de uso doméstico do 
equipamento.

“Essa é como se fosse uma fossa mais 
moderna, porque faz o tratamento primário 
do esgoto sanitário da residência. Falo como 
entusiasta do biodigestor porque eu tenho 
um em casa. Essa foi a solução que escolhi 
há 10 anos para a minha construção. Desde 
então, não tenho grandes problemas, não 
preciso de manutenção externa com algum 
equipamento. É uma solução muito boa para 
o meio ambiente e muito prática para o mo-
rador”.

Tratamento de esgoto
Balbino explicou que o Programa Sa-

near Baía de Guanabara vai complementar 
o tratamento de esgoto na cidade, já que a 
concessionária Águas do Rio, só tem a res-
ponsabilidade de fazer o esgotamento no pe-
rímetro urbano.

“Esse programa vem para complemen-
tar o tratamento, uma vez que na área urbana 
a concessionária (Águas do Rio) é responsá-
vel pelo tratamento de esgoto, e a área rural 
ficaria descoberta. Então, com o programa, 
a gente leva o tratamento para a área rural, 
esse tratamento protege os mananciais e ga-
rante a saúde da população”.

Segundo o secretário, o programa é ex-
clusivo para residências que estejam fora da 
zona urbana e a ideia é realizar todas as 96 
instalações dentro de 60 dias.

ao Aeroporto de Viracopos vai embarcar, 
de segunda a sábado, às 7h; e domingo, às 
9h30. Já os passageiros que estiverem vol-
tando de São Paulo, em direção à Maricá, 
vão embarcar, de domingo a sexta, às 15h; 
e sábado, às 9h30.

“Nessa nova etapa, o programa Voa 
Maricá está se adaptando às demandas que 
pudemos perceber nos primeiros meses de 
operação. Com o voo saindo de Maricá 
mais cedo, os usuários do programa têm a 
possibilidade de aproveitar mais o dia em 
São Paulo”, explicou Marta Magge.

O Voa Maricá é um programa da Pre-
feitura de Maricá para as operações com 
avião da Azul Conecta no aeroporto da 
cidade, administrado pela Companhia de 
Desenvolvimento de Maricá (Codemar).

Outros benefícios
Mesmo quem comprar as passagens 

pelo valor normal pode optar por pagar 

com a moeda Mumbuca. A venda de pas-
sagens aéreas por meio de moeda local é 
uma iniciativa inédita e contribui para o 
desenvolvimento econômico e social de 
Maricá.

Além disso, o programa economiza o 
tempo e o dinheiro dos maricaenses, que 
não precisam mais atravessar a ponte Rio-
-Niterói para chegar ao seu destino. Em 
Viracopos, a Azul Conecta oferece um ôni-
bus gratuito para o Aeroporto de Congo-
nhas. Na volta, é possível pegar o mesmo 
transporte para o Aeroporto de Viracopos.

No site https://voamarica.com.br/ é 
possível acessar todos os detalhes sobre a 
compra das passagens. O pagamento em 
moeda Mumbuca, tanto na tarifa social, 
quanto na comercial, é realizado exclu-
sivamente pelo atendimento presencial 
no Aeroporto. O atendimento ao cliente 
do programa pode ser feito por meio do 
WhatsApp 21 973858428.
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No detalhe, o diretor da Defesa Civil de Rio Bonito, Jair Martins. Em destaque, uma árvore que precisou ser cortada
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Quem estava saindo do trabalho 
no final da tarde do último dia 24, se 
assustou com as nuvens escuras no 
céu, a chuva e, principalmente, com o 
vento forte que atingiu as cidades da 
região. De acordo com a Defesa Civil 
de Rio Bonito, os ventos chegaram 
a 70km/h. O mesmo órgão de Tan-
guá, atendeu sete intercorrências na 
cidade. Em Itaboraí, houve destelha-
mento de um galpão no bairro Mon-
te Verde e em Silva Jardim, a Defesa 
Civil registrou 5 mm de chuva. Em 
todas as quatro cidades vários mora-
dores ficaram sem luz.  

Rio Bonito
A Defesa Civil já havia feito o aler-

ta de chuva moderada com incidência 
de ventos vindos do Sul. Segundo o 
diretor do órgão, Jair Martins, o ven-
to forte foi registrado por volta das 
17h, já a chuva, começou por volta 
das 17h20 e só cessou às 20h15. Neste 
período a equipe atendeu a duas ocor-
rências, ambas de queda de árvores, 
uma na Praça Cruzeiro, próxima a 
BR-101, e outra próxima a Secretaria 
de Meio Ambiente, atrás da Nadisa.

Voluntários
Após abrir vaga para voluntários, 

a Defesa Civil de Rio Bonito já sele-
cionou quase 30 pessoas. A equipe 
está sendo formada por profissionais 
de diversas profissões, mas todos com 

Chuva e ventos de até 70km/h a  ngem 
a região e moradores fi cam sem luz

POLÍTICA

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

No próximo dia 8 de novembro, mais 
de 50 pessoas, entre mulheres e homens 
que foram aprovados no concurso público 
da Prefeitura de Rio Bonito, realizado no 
primeiro semestre deste ano, para guar-
das civis municipais, iniciarão o curso de 
Formação Profissional através de uma 
parceria com a Guarda Civil Municipal de 
Tanguá. 

O Acordo de Cooperação Técnica com 
a Prefeitura de Tanguá foi publicado no 
Diário Oficial da Prefeitura de Rio Boni-
to do último dia 18. Os concursados de 
Rio Bonito farão a capacitação no setor de 
Educação, Formação e Treinamento que a 
corporação do município vizinho possui. 

Segundo a Guarda de Tanguá, “o setor 
de Educação, Formação e Treinamento da 
Guarda Civil Municipal de Tanguá, criado 
na atual gestão do prefeito Rodrigo Medei-
ros, tem se destacado pela excelência na ca-
pacitação técnica e científica, com foco em 
estratégias operacionais e na promoção de 
práticas modernas de segurança pública”.

O curso de Tanguá já contribuiu para a 
formação de homens e mulheres das Guar-
das Municipais de Maricá, Magé, Areal e 
outras cidades. Segundo o comandante da 
Guarda de Tanguá, Weslei Lopes, o treina-
mento dos futuros guardas de Rio Bonito 
contará com “uma abordagem prática e 
científica, priorizando a máxima efetivida-
de nas ações de segurança pública”.

Lopes pontua que a formação em Tan-
guá promoverá uma união das forças de 
segurança das cidades vizinhas, o que pode 
contribuir para o combate à criminalidade. 

“Oferecer esse treinamento para a 
Guarda Civil Municipal de Rio Bonito traz 

grandes vantagens. Primeiro a padroni-
zação dos protocolos operacionais. Como 
somos municípios limítrofes, esses proto-
colos ou ações de atendimentos, serão pa-
dronizadas. Segundo é a união das forças 
para que a cada dia possamos avançar”.

O comandante explica que desde o 
início da gestão do prefeito Rodrigo Me-
deiros, a GCM tem feito investimentos em 
conhecimento.

“Tanguá passou por um período, desde 
2021, início da gestão do prefeito Rodrigo 
Medeiros, por um processo de reformula-
ção estrutural e institucional, e por isso in-
vestimos muito em conhecimento, envian-
do agentes (para se capacitarem), e eles 
voltavam como agentes multiplicadores. A 
partir da criação do setor de educação da 
instituição, que está estabelecido e regis-
trado, começamos a instruir outras insti-
tuições, inclusive com muito mais recursos 
que a gente, como Maricá, por exemplo”, 
explica o comandante da Guarda.

Para o Secretário de Segurança e Or-
dem Pública de Rio Bonito, Rogério Góes, 
mais guardas na cidade significa melhor 
qualidade de vida para a população.

“A formação de 56 guardas municipais 
no município de Rio Bonito além de ser 
uma excelente notícia para nossa cidade, é 
um marco histórico e trará vários benefí-
cios para a segurança pública local, como a 
proteção dos direitos humanos, prevenção 
da violência, patrulhamento preventivo, 
colaboração com a comunidade e no de-
senvolvimento de ações integradas. Esses 
pontos positivos demonstram que a for-
mação de mais guardas civis municipais 
em Rio Bonito é um passo importante para 
modernização e melhora na segurança e 
na qualidade de vida da população de nosso 
município”, analisou Góes.

Concursados para Guarda 
Municipal de Rio Bonito se 
formarão em Tanguá 

RIO BONITO, DE 01 A 15 DE NOVEMBRO DE 2024

O prefeito Leandro Peixe (Solida-
riedade) e o prefeito eleito para o pró-
ximo mandato, Marcos Abrahão (União 
Brasil), deram início ao processo de 
transição do governo municipal, numa 
reunião realizada no último dia 29, na 
Secretaria de Esporte e Lazer.

A Comissão de Transição de gover-
no é formada por secretários municipais 
e pessoas indicadas pelo prefeito eleito. 

Os secretários que farão parte da 
equipe são: Lucas Mendes (chefe de 
Gabinete), Cássio Heleno Cunha (pro-
curador Geral, secretário interino de 
Fazenda e de Saúde), Cláudio Márcio 
de Souza (controlador), Antônio Bruno 
Nascimento (secretário de Adminis-
tração), Gleiciano Moraes (tesoureiro), 
Sharllene Sá (Contabilidade), Fabiano 
Mello (secretário de Planejamento, Co-
ordenação e Gestão), Rodrigo Salazar 
(secretário de Educação), Bruna Possas 
(secretária de Comunicação Social e se-
cretária interina de Esporte e Lazer), 
Janderson Muniz (secretário de Cultu-
ra e Turismo), Júlio César Freitas (se-
cretário de Obras e Serviços Públicos), 

Christiano Vieira (secretário de Desen-
volvimento Urbano e Habitação), Bár-
bara Dias (secretária de Agricultura), 
Rogério Góes (secretário de Segurança 
e Ordem Pública), Natália Guimarães 
(secretária de Promoção Social) e Mu-
rilo Balbino (secretário de Meio Am-
biente). 

Os indicados pelo prefeito eleito são: 
Vitor Vale Nogueira da Silva, Sidney de 
Souza Moraes, Leonardo Gomes da Sil-
va, Glauco Moraes Azevedo, Bonieque 
Valadares Quintanilha, Luís Henrique 
Mendonça Valente e André Luís Alva-
res.

A comissão irá trabalhar junto ao 
atual governo municipal até o dia 13 de 
dezembro. A solenidade de passagem do 
cargo será no dia 1 de janeiro de 2025.

A transição de governo tem, em 
princípio, o objetivo de levantar dados, 
traçar um diagnóstico da situação atu-
al do município e propor um projeto 
de trabalho para antes da posse e para 
os primeiros dias de governo. Tanto o 
atual prefeito como o prefeito eleito, fri-
saram que a transição de governo está 

sendo feita de forma democrática, trans-
parente e pacífica.

“Toda a minha equipe de trabalho 
está à disposição do novo prefeito para 
tirar dúvidas e, de forma transparente e 
democrática, dar acesso a todas as infor-
mações pertinentes à Prefeitura de Rio 
Bonito. Com muito respeito e amizade, 
tenho certeza que irão trabalhar em 
prol da melhoria da qualidade de vida 
dos moradores da cidade, como sempre 
fizemos durante o nosso mandato”, ga-
rante o prefeito Leandro Peixe.

“O acesso às informações relacio-
nadas à Prefeitura é crucial para que a 
equipe de transição possa elaborar um 
planejamento eficaz para os primeiros 
dias de governo. Essa transparência é 
especialmente importante para garan-
tir a continuidade dos serviços públi-
cos, assegurando que a população de 
Rio Bonito receba o suporte necessário 
durante esse período de mudança. Uma 
gestão bem-informada e organizada é 
fundamental para enfrentar os desafios 
iniciais e promover um governo eficien-
te e responsivo”, informou a Prefeitura.

Equipe de transição de governo 
inicia processo em Rio Bonito 

experiência em salvamento. Os novos 
voluntários vão participar de reuniões 
para alinhamento com os profissio-
nais da DC.

Quem quiser ser um volun-
tário, basta se inscrever através 
do seguinte link: https://forms.
gle/2VgjjKmE9FFcVwBY6

Prevenção
Com a ajuda do destacamento do 

Corpo de Bombeiros de Rio Bonito, 
da Secretaria de Segurança e Ordem 
Pública e dos agentes do Departa-
mento Geral de Trânsito de Rio Bo-
nito, a Defesa Civil realizou, no dia 24, 
a retirada de uma palmeira de aproxi-
madamente 30m de altura, em fren-
te a clínica de oncologia do Hospital 
Regional Darcy Vargas, no Centro da 

cidade.
A Defesa Civil informou que a ár-

vore já estava sendo monitorada e foi 
detectado que a copa estava apodreci-
da, o que poderia ocasionar sua queda 
a qualquer momento, por isso, após a 
autorização dos setores responsáveis, 
o serviço foi feito. 

Itaboraí
Em Itaboraí, além do destelha-

mento, houve várias ocorrências de 
queda de árvores e galhos durante a 
madrugada e, pela manhã, um atendi-
mento foi feito na Reta. 

A Secretaria de Comunicação da 
cidade enviou um comunicado infor-
mando que moradores também fica-
ram sem luz.

“A assessoria de imprensa da Pre-

feitura de Itaboraí informa que a Se-
cretaria Municipal de Defesa Civil 
atendeu uma ocorrência de destelha-
mento de um galpão no bairro Monte 
Verde e quatro ocorrências de queda 
de árvores e galhos durante a madru-
gada. Pela manhã, agentes da Defesa 
Civil atenderam um chamado para 
queda de árvore no bairro Reta.

A respeito do fornecimento de 
energia, as equipes das secretarias 
municipais de Serviços Públicos, 
Agricultura e da Distribuidora de 
Energia Enel, estão nos locais solici-
tados trabalhando para a volta da nor-
malidade”. 

Tanguá
No município de Tanguá, a infor-

mação oficial da Prefeitura é de que 
sete intercorrências foram registra-

das, entre quedas de árvores e neces-
sidade de podas, mas nenhum dos ca-
sos trouxe consequências graves. As 
ocorrências aconteceram nos bairros 
Bandeirantes I, Pinhão, Duques e 
Centro. 

Silva Jardim
Em Silva Jardim, além da chuva 

de 5 mm, a Prefeitura informou que 
moradores do Centro, Reginópolis 
e Caju acusaram quedas rápidas de 
energia.

Enel
A Folha entrou em contato com 

a concessionária Enel, que informou 
que 80% dos clientes do estado já es-
tão com o fornecimento de energia 
restabelecido.

“A Enel Distribuição Rio informa 
que restabeleceu o fornecimento de 
energia para 80% dos clientes afeta-
dos pelas fortes chuvas com ventos e 
descargas atmosféricas que atingiram 
parte do Estado do Rio de Janeiro na 
tarde de ontem (24). No momento, as 
ocorrências estão concentradas nas 
cidades de São Gonçalo e Magé.

Desde a tarde de ontem, a empre-
sa acionou o seu plano de contingên-
cia e segue com reforço de equipes em 
campo para realizar os reparos neces-
sários e restabelecer o fornecimento 
de energia a todos os clientes o mais 
rapidamente possível.

Diante da previsão de chuvas para 
o Estado nos próximos dias, a distri-
buidora seguirá com a mobilização 
máxima de recursos”.

CIDADES

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DEFESA CIVIL

A equipe de transição vai acompanhar o trabalho do governo até o dia 13 de dezembro
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Nos dias 24 e 25 de outubro, o Lona 
na Lua levou o espetáculo ‘Cuidando das 
Águas do Rio’ para a cidade de Duas 
Barras, no Rio de Janeiro.

O projeto, que tem patrocínio da 
Águas do Rio e Instituto Aegea, via Lei 
Federal de Incentivo à Cultura, é uma 
realização do Lona na Lua, Ministério da 
Cultura e Governo Federal e tem como 
objetivo apresentar um espetáculo sobre 
sustentabilidade e meio ambiente para 
estudantes de escolas públicas, com ida-
des entre 06 e 18 anos.

Duas Barras é a nona cidade benefi-

ciada pela ação e recebeu quatro sessões, 
alcançando um público de 1201 alunos.

O Secretário de Educação Roger Aze-
vedo reforça a importância de projetos 
de arte-educação no município. “O proje-
to traz a conscientização e o aprendizado 
para as nossas crianças. Educação não é 
só dentro da sala de aula. Projetos como 
esse, são uma extensão da educação e se 
tornam tão importantes quanto a grade 
curricular. Os alunos aprendem sobre a 
reciclagem, cuidar dos rios, sobre a nos-
sa água e isso é muito importante.”

Em Duas Barras, o Lona na Lua se 

apresentou no Ginásio de Esportes Ma-
estro Sebastião José dos Santos e no 
Ginásio de Esportes Municipal Luiz 
Nunes (Papicho) para as seguintes uni-
dades de ensino: E. M. Ex-Combatente 
Amâncio Pinto, Creche Escola Munici-
pal Berenice Soares Silveira, Escola E. 
M. Esmeraldino Britto, Escola E. M. 
Alfredo Luterbach Vidal, E. M. Verea-
dor Alberto Alvino de Mattos, Escola E. 
M. José Fernandes Soares, Escola E. M. 
Pedro José de Andrade, Creche Munici-
pal Anna Mary Mussi de Carvalho, Pré 
Escola M. Aluno Matheus Caruba Fer-

reira, E. M. Professora Liberalina Alves 
Ribeiro de Souza.

Em novembro, o projeto ‘Cuidando 
das Águas do Rio” visitará a cidade de 
Cantagalo, com um público estimado 
de mais de 800 crianças. “É um orgulho 
imenso celebrar essa parceria que vem 
impactando tantas vidas. Fazer parte 
da realização de um projeto tão trans-
formador, vendo tantas crianças felizes, 
é uma felicidade para toda nossa equi-
pe. Estamos muito empolgados com os 
resultados alcançados.”, relata Jéssica 
Vieira, assistente de direção do projeto.

‘Cuidando das Águas do Rio’ 
se apresenta em Duas Barras

Duas Barras foi a nona 
cidade benefi ciada 
pelo projeto, onde 1201 
alunos puderam assistir 
a peça ‘Cuidando das 
Águas do Rio’
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